

CSS

INFORMA



Aniversario
83

Un legado de esperanza



Récord de estudios en Genética

En un año, el Instituto de Genética y Genómica de Ciudad de la Salud realizó 91 mil estudios para prevenir diferentes tipos de enfermedades. **Pág. 2**



Licitación busca abastecer de insumos a laboratorios

Licitamos 356 renglones para abastecernos de productos e insumos para pruebas de laboratorio clínico y de trazabilidad sanguínea para el Banco de Sangre por 36 meses. **Pág. 3**





Instituto de Genética y Genómica logra prevenir diferentes enfermedades

Un récord de estudios de laboratorio y consulta, con más de seis mil pacientes atendidos por cuatro genetistas, logró el Instituto Nacional de Genética y Genómica de la Ciudad de la Salud en su primer año, informó

el director médico, Dr. Luis Sotillo. A los pacientes de cáncer se les busca la variante que causa esa patología para determinar si es heredada.



Normalizamos atención en San Francisco

La Policlínica “Dr. Carlos N. Brin”, de San Francisco, normalizó la atención médica en las áreas afectadas por las lluvias de la semana pasada.



En Bugaba, más de mil electrocardiogramas

Mil 757 estudios de electrocardiogramas (EKG) se realizaron en la Policlínica “Pablo Espinosa Batista”, en Bugaba, de enero a marzo de este año.



Niños necesitan donantes de sangre



El Banco de Sangre del Hospital de Especialidades Pediátricas “Omar Torrijos Herrera” hace un especial llamado a la comunidad para que se acerque a donar sangre, ante la constante demanda.



Damos atención en sus casas a pacientes mayores

Para disminuir o evitar el reingreso intrahospitalario de pacientes mayores de 75 años, la CSS en Herrera puso en marcha el programa “Plan de Egreso” para darle seguimiento a los que se recuperan en su casa.



\$23.9 MILLONES PAGA CSS POR MATERNIDAD

La Caja de Seguro Social paga 23.9 millones de dólares en subsidio de maternidad en la región metropolitana.

Esto corresponde a un promedio de 6 mil mujeres que realizan este trámite en las 7 agencias administrativas competentes.

Al cierre de 2023, un total de 5 mil 936 mujeres embarazadas hicieron la solicitud.



Para abastecer a los laboratorios litamos 356 rubros de insumos

Para dotar por 36 meses a sus instalaciones con 356 renglones de productos e insumos para pruebas de laboratorio clínico, la CSS recibió 30 propuestas de empresas interesadas en participar en esta licitación pública.

Por un monto de hasta \$211 millones, la CSS busca dotar a las unidades de atención de los productos requeridos para los servicios de laboratorios clínicos, el Instituto de Genética, Laboratorio de Patología y Banco de Sangre del país.

Katherine Jiménez, jefa nacional de Laboratorios Clínicos, indicó que cada equipo debe ser completamente nuevo para garantizar la seguridad del paciente.



Maestras voluntarias apoyan a niños del HEPOTH

El Hospital de Especialidades Pediátricas “Omar Torrijos Herrera” apoya con maestras voluntarias a los niños hospitalizados para que se sientan más cerca de las aulas de clases.

El Departamento de Psiquiatría implementa el proyecto “La Escuelita” con las maestras Dolores Sanjur y Yanaina Paulette para ayudar en el seguimiento de los deberes escolares y enseñar escritura a los niños más pequeños.



CSS, pionera en atención por Cambio Climático

Para atender las afectaciones que produce el Cambio Climático en el ambiente laboral, la CSS es pionera en la implementación de novedosos modelos de atención.

Esto produce estrés térmico, alta radiación ultravioleta, contaminación atmosférica y accidentes industriales graves, entre otros.

Inspecciones a empresas

Para enfrentar estas afectaciones, la CSS realiza giras por empresas y centros educativos para capacitar a empresarios, trabajadores y docentes sobre cómo prevenir los efectos del Cambio Climático.

Jornada de vacunación masiva



27

DE ABRIL FUE LA CAMPAÑA.

Las policlínicas de la CSS en el área metropolitana realizaron una jornada masiva de vacunación contra el sarampión y otros virus, informó Ida Díaz Acuña, jefa del Programa Ampliado de Inmunización (PAI).

La campaña se realizó en los centros comerciales con mayor afluencia en la capital, con el fin de extender la cobertura de la vacunación contra el sarampión.

Calle 25

Personal de la Policlínica “Dr. Manuel Ferrer Valdés” se tomó la terminal nacional de transporte para vacunar.

1,113 VACUNAS APLICADAS

Más de mil vacunas fueron aplicadas por personal del PAI de la Policlínica “Pablo Espinosa Batista”, en Bugaba, Chiriquí.

Más de 30 mil consultas en el Hospital de Aguadulce



38 mil 993 consultas médicas atendió entre enero y marzo de este año el Hospital “Dr. Rafael Estévez”, de Aguadulce.

A mediados de año estará el Instituto de Salud de Trabajadores

Como pionera e innovadora en la atención de los trabajadores, se consolida la Caja de Seguro Social con la construcción del Instituto de la Salud de los Trabajadores, el uso de tecnología de punta y la adecuación de nuevos modelos de gestión.

El Instituto de la Salud de los Trabajadores “Dr. Francisco Díaz Mérida” será entregado a mediados de este año.



600 pacientes no acudieron a citas para electrocardiograma

El servicio de electrocardiograma de la Policlínica “Manuel María Valdés”, en San Miguelito, agendó en el primer cuatrimestre de este año 2 mil 592 estudios de electrocardiograma. Sin embargo, 600 pacientes no asistieron.

La pérdida de citas médicas perjudica a otros pacientes que necesitan este servicio y sobrecarga el sistema de la Caja de Seguro Social.



Atendemos solicitudes de pacientes renales

Para mejorar la atención en la Sala de Hemodiálisis, autoridades de la CSS se reunieron con representantes de diferentes capítulos de la Asociación Nacional de Pacientes con Insuficiencia Renal Crónica.

El presidente de esta asociación en La Chorrera, René Cubilla, calificó el encuentro como provechoso, porque existe el compromiso de la CSS de solucionar cualquier contratiempo.



Enfermeras se capacitan para mejorar atención

Un 80% de las enfermeras del Hospital General Metropolitano y Centro de Traumas del Complejo Hospitalario “Dr. Arnulfo Arias Madrid” participaron del seminario “Enfermería clínica a la vanguardia de la atención integral del paciente”, basada en los objetivos internacionales de seguridad del paciente.



“ALERTA INFARTO” BUSCA MINIMIZAR MUERTES

A través del programa “Alerta Infarto”, implementado en la Caja de Seguro Social (CSS), se brindará una atención más expedita al paciente que acude a los servicios de urgencia por dolores en el pecho, los cuales suelen ser, en ocasiones, síntomas de un problema cardiológico.

37 MIL CITAS EN SONÁ



Fisioterapia del Hospital “Dr. Ezequiel Abadía”, en Soná, brindó 37 mil 197 tratamientos en diferentes modalidades, en 4 mil 609 sesiones, durante los tres primeros meses de 2024.

NUEVA FORMA DE CURACIÓN



Nuevas técnicas en el manejo de heridas que permiten una respuesta óptima en la atención del paciente, fueron evaluadas en la Clínica de Curaciones de Heridas de la CSS.

UN EQUIPO QUE SALVA VIDAS



En la Policlínica de Betania se impartió un seminario sobre el Desfibrilador Externo Automatizado, que sirve para detectar un latido cardíaco potencialmente mortal.